



# Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán

“Y la gloria de Jehová reposó sobre el Monte Sinaí”

Exodo 24:16

**AÑO XXIII: NO. XXIII 4 JUNIO 2023**

## La amistad

*¡Tengo un amigo! ¡Que dulzura es el haber hallado un alma en que refugiarse en medio de la tormenta, un abrigo cariñoso y seguro en que se logra al fin respirar en tanto que se calma los latidos de un corazón anhelante!*



Romain Rolland

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán, A.R. / SGAR 13 1019/2003  
Cáliz #13, Col. El Reloj, Alcaldía, Coyoacán, C.P. 04640



Tel: 555618 05 65



[www.sinaidecoyoacan.org](http://www.sinaidecoyoacan.org)

sinaidecoyoacan



[pastorsinaicoy1@gmail.com](mailto:pastorsinaicoy1@gmail.com)



sinaidecoyoacan



## Vida y Oración Lucas 6:12-16

---

La vida de oración del Señor Jesús, Rey y Maestro de todos aquellos que con fe han confesado que en su nombre han encontrado salvación de sus almas y en especial que han orado pidiendo con fe en Su nombre, es decir, en el nombre de Jesús el Hijo de Dios no solo hay salvación, también hay una koinonia trinitaria ya que en la gloria del Padre está presente la guía del Espíritu Santo y es manifiesta cuando nuestra vida está centrada en la persona de Jesucristo. Y es que hablar del Señor Jesús nunca será sencillo cuando se trata de relatar sus obras, de las cuales no hay biblioteca o estantería que pudiera dar lugar a todas ellas, pero lo que nos corresponde es decir lo que la Palabra dice acerca del Hijo de Dios.

En los evangelios podemos ser testigos del nacimiento de nuestro Salvador hasta su resurrección, pasando por su crecimiento en gracia y sabiduría, así como su temprano interés de estar en los negocios de su Padre, su fiel obediencia al pedir ser bautizado y al esperar su momento para iniciar de manera “oficial” su ministerio, sus varias y constantes señales; sanaciones y resucitaciones pero sobre todo, y es de llamar nuestra atención, las innumerables ocasiones y momentos en los cuales la voluntad de Dios se cumple a través de la oración del Hijo Amado, en nuestro Señor vemos tres cuestiones de manera puntual: 1) orar, 2) como orar, y 3) ¿para qué orar?

**1) ¿Orar o hablar?.** La frase: *“Dios habla al ser humano a través de su Palabra. El ser humano habla a Dios por medio de la oración.”* no podía ser más cierta en la persona de Jesús quien se muestra inclinado en buscar a su Padre por medio de la oración de manera continua y en gran diversidad de situaciones enseñando que no hay acción pequeña ante Dios y que tampoco hay situación compleja o imposible para el Creador. Jesús nos enseña que en la oración se debe activar nuestra fe para mirar las circunstancias con los ojos de esta misma y tener la visión de Dios ante las pruebas, la oración debe limpiar la neblina de la aflicción que se interpone en lo que debe ser una comunión plena con Dios, las preocupaciones y la desesperanza solo sirven de obstáculos para que nuestras peticiones lleguen plenas a Dios quien sabemos inclina su oído y por ello también debemos rogar porque Él sea quien quite toda obra o acción que impida que Su nombre sea glorificado a través de nuestros ruegos, de igual forma nuestro Salvador nos muestra que la intimidad y la cercanía con Dios pueden ser colectivas o individuales, muchos versículos que hablan de Jesús orando y yendo a orar hacen mención de su forma individual e íntima para hacerlo, Mt 14:23; 26:36, Mar 1:35; 6:46, Luc 5:16, como ya lo hemos leído y sobre todo lo hemos comprobado en las Sagradas Escrituras, nuestro Maestro hablaba de manera fiel y verdadera con el Padre Celestial, y aunque se apartaba para ello, lo hacía para seguir viviendo en comunidad, tanto con Dios como con los que se había identificado al bautizarse y cumplir toda justicia, momento en el cual, cabe mencionar, también oró, Luc 3:21, para tomar decisiones importantes y que determinarían el propósito de su ministerio más tarde, esto refleja también la importancia de la fidelidad a orar, sabiendo que es la voluntad

del Padre que oremos al Él, y si algo era importante para el Salvador, era hacer la voluntad del que le había enviado, de hecho Él mismo dice que eso era su comida, Jn 4:34, y para acabar la obra de Dios, parte de ello consistía en elegir a los que iniciarían la iglesia y deberían cumplir la misión de Dios en la tierra, Luc 6:12-13, su ministerio de enseñanza no iba a estar completo si Él no hubiera orado para que la voluntad de Dios se cumpliera y todos podemos dar certeza de ello en su oración en Getsemaní, Luc 22:39-46, nuestra oración siempre debe ser para aceptar la voluntad de Dios, más allá de tornarse en una larga lista de peticiones personales, debemos sentirnos bendecidos de hablar con Dios y confiar en que Su voluntad es buena, agradable y perfecta, sobre todo cuando ya lo hemos más que comprobado en la obra de nuestro Salvador.

**2) ¿Cómo orar?** El segundo punto enfatiza la enseñanza en la oración del Señor Jesús, y la Escritura es muy clara, ya que sus discípulos mismos le piden que les enseñe a orar, y es aquí donde, es cierto, no tenemos una definición de la oración en la Biblia, pero si tenemos una descripción integral y plena como hacer una oración que agrada a Dios, no por nada se ha titulado (de manera humana) a esta porción bíblica “La Oración Modelo” y que bien conocemos como “El Padre Nuestro.”

Debemos ir primero a lo alto, donde Dios se encuentra, antes que a lo terrenal o a lo personal, la oración debe llevarnos a reconocer quien es Dios y lo que ha hecho por nosotros, y eso mismo hace el Padre nuestro, mostrando que la oración perfecta es trinitaria también, pidiendo al Padre por la provisión de todo, eso es el pan nuestro de cada día, que viene del Padre creador y sustentador y en quien comprobamos que no solo de pan físico vivimos, sino de toda palabra que sale de su boca, después rogamos por el perdón de nuestros pecados, lo cual solo puede ser posible en la sangre del Hijo que fue a la cruz para pagar por esos pecados, y los dos pilares del amor de Dios se notan, lo que ha hecho por nosotros y lo que nos manda a hacer en ese amor cuando intercedemos por los demás, ese es en verdad el tesoro celestial de la oración que se nos manda a hacer, la bendición a los demás, incluso por aquellos que son deudores de nosotros, porque también hemos sido y seremos deudores. De manera inmediata rogamos por su guía y cuidado, porque la tentación es continua y las peleas espirituales son una realidad, y solo en la guía y poder del Espíritu Santo las vamos a poder enfrentar con la seguridad de la victoria, finalmente la oración debe terminar con quien da la paz eterna, porque es el que; fue, el que es y el que será, porque suyo es el poder, ya que su espíritu es perfecto, y su testigo fiel y verdadero nos ha hecho reyes y sacerdotes en su reino. Apo 1:4-6, “a él sea gloria e imperio por los siglos de los siglos. Amén”. Y el Padre nuestro lo ha mencionado por igual, Mat 6:13b, “...porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. Amén.

**3) ¿Para qué orar?** Primeramente, porque lo debemos hacer sin cesar, 1 Tes 5:17, y después porque, como Jesús una vez más, confesamos la voluntad de Dios, confesar

en el griego original indica tener la misma idea u opinión que alguien más, **ὁμολογέω** **jomologuéo**, así que con la oración confesamos que nuestro deseo es el mismo que nuestro Salvador enfatiza en el capítulo 17 del evangelio de Juan, que otros conozcan al Dios verdadero por medio de Jesús, y esto solo será posible si hay unión, si existe la idea original de Dios en Génesis para la creación del ser humano, la comunión con Dios, con los demás y con lo creado y que si existió pero se rompió con la caída del hombre por su desobediencia. Nuestro Maestro ora al padre porque nos guarde de este mundo y no porque nos quite de él, ora por los actuales y por los que creerán en el futuro, ora por sus discípulos y por los que han de formar la iglesia, la unión por la que ora nuestro Maestro es una unión de *koinonia* real, una *koinonia* interna y externa, esa es la fraternidad real, la de orar por los han sido agregados por Dios para salvación a la iglesia y por los que serán agregados por Él también. El propósito de la oración es claro, quizá la definición no, pero el cristiano siempre debe apuntar a la verdad, y eso está en lo práctico más que en lo conceptual, eso define nuestro valor en el Reino de Dios. Amén.

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán  
Pastor Francisco Hernández Rosas. CdMx, Junio 4, 2023

## Envidia, ¿un problema en el cristiano?

Santiago 4:1-6

Si usted ha notado la forma en que va escribiendo Jacobo, es una forma muy escrupulosa y no pierde el hilo del tema central, va en una misma línea: la **fe**. Pero, va subiendo la intensidad de su mensaje, es decir, va de la base a los problemas reales que veía, sabía y notaba en los judeo-cristianos de aquella época.

Entonces, al llegar al capítulo 4 y conforme a lo que les acaba de hablar en el capítulo anterior, hace mella en un problema general y lo baja a varios particulares. El tema general es: *el peligro general de ser amigo del mundo*, y la manera en que lo baja es aterrizarlo *en varias conductas y emociones que denotan que siguen viviendo conforme al mundo*.

Es bien claro, y contrario a ello, lo recalcan varios autores bíblicos que como cristianos *debemos de tener una actitud hacia el mundo*. Y en función de ello, Jacobo va haciendo una comparación de conductas: lo que hace la fe verdadera (**1:27**) y lo que no hace.

### 1. ¿Cómo notamos que persistimos en amistad con el mundo?

Pues no hay que pensar mucho... **AL TENER CONFLICTO CON LOS DEMÁS** [**¿De dónde vienen las guerras** {**Polemos**= *polémica*} **y los pleitos** [**machē**, que se refiere a una lucha o batalla específica] entre vosotros? (**4:1a**)]. Ambos términos se usan aquí metafóricamente para referirse a las relaciones personales violentas, las cuales, en extremo, pueden resultar incluso en asesinato (**v. 2**). Es decir, la situación que vivían en aquellas congregaciones era bien complicada, a tal grado que podía incluso, terminar en la muerte o matanza de alguien. En una iglesia vivir eso, no sólo era escandaloso sino, vergonzoso.

Entonces, si pensamos en el tiempo en que tenía de fundada la iglesia, en realidad no había pasado tanto tiempo. En el año 33 el Señor muere, resucita y se conforma la iglesia, y a poco más de 50 días de la resurrección, el libro de Hechos nos da dos referencias de la manera en que actuaban: **Hechos 2:44 y 4:32**.

Esta epístola se considera que fue escrita por ahí del año 44 d.C. por lo que, desde aquella fecha que establece Hechos, habían pasado unos 11 años, hasta darse este tipo de problemas. Y, sin embargo, toda aquella buena voluntad y pasión, al parecer se había terminado parcialmente. No quiere decir que todas las iglesias pasasen por lo mismo. No, pero, sí indica la perseverancia de algunos en amistad con el mundo. Y lo señala bien claramente Santiago 4:4.

### **La raíz del problema**

El mismo Jacobo lanza una pregunta retórica: “¿No es de vuestras **pasiones**, las cuales combaten en vuestros miembros?” La palabra **pasiones** se traduce **hēdonōn**, de la que se derivan “hedonista” y “hedonismo”. Tiene la connotación de la satisfacción de los deseos sensuales, naturales, carnales. En el Nuevo Testamento se emplea siempre la palabra en un sentido negativo y pagano. Hedonismo es el deseo personal incontrolado de satisfacer cada pasión y antojo que promete satisfacción y disfrute sensual. El deseo de satisfacer esas pasiones viene, por supuesto, **del egoísmo**, que es opuesto a Dios y a su Palabra. Los hedonistas, incrédulos e impíos, son (**2 Ti. 3:2-4, Jud. 16-18**). Lo podemos explicar así.

Mundo = práctica de pecado	El pecado tiene su origen en el <b>hedonismo</b>	Una muestra del hedonismo es el <b>egoísmo</b>
	<b>Hedonismo:</b> es el <i>deseo personal incontrolado</i> de satisfacer cada pasión y antojo que promete satisfacción y disfrute sensual	Los <b>hedonistas</b> , son ( <b>2 Tim. 3:2-4</b> )

Dicho en pocas palabras: Las personas no regeneradas son esclavas de sus deseos y están tiranizadas por sus pasiones (**1 Tesalonicenses 4:3-5**). El Señor Jesús ponía un ejemplo muy bueno de estos, en la parábola del sembrador (**Lc. 8:14**).

### **La manera específica de mostrar el pecado**

Codicia, ganas de matar y envidia. Bien, hablemos sobre la codicia y envidia, en realidad es el mismo verbo en griego [**epithumeō**]. Y pensemos en una investigación contemporánea:

¿Quién tiene más envidia en un trabajo: un hombre o una mujer?

Un estudio realizado por investigadores de **España, Holanda y Argentina** señala que, en el ambiente laboral, la competición sexual afecta más a las mujeres que a los hombres. Por lo tanto, son más susceptibles a las envidias que los hombres.

Esto aplicado al mundo laboral, pero en el caso de la iglesia ¿a quién le deberíamos de tener envidia? No obstante, hay personas que caen en este pecado, Jacobo los señala y divide en dos 1) [**4:8, 13**] los pecadores y los de doble ánimo y 2) [**4:11-12**] los que murmuraban en contra de otros y lo que juzgaban.

## 2. ¿Qué podemos hacer con la envidia?

Todo parte de un deseo y aquí notamos la diferencia con la *concupiscencia*. Porque puede darse un deseo en un buen ánimo. Cómo desear una vida de alguien que vive en santidad. Habrá quien desee santidad para su vida y su familia. Sin embargo, hay otro tipo de deseo que es totalmente negativo. Ese que denota que hay celos, hay cierta amargura y resentimiento.

¿Qué dice la Biblia respecto a esta forma de actuar? **Salmos 37:1; Proverbios 23:17; Gálatas 5:26 y 1 Pedro 2:1**. El consejo que encontramos en estos versículos, es que no lo debemos de tener en nuestra conducta, porque sin lugar a dudas a Dios no le gusta eso. No obstante, no se queda como algo que disgusta a Dios. Las malas noticias, es que **Gálatas 5:21** señala algo verdaderamente grave: si lo practicamos, no veremos el cielo.

### ¿Cómo luchamos contra la envidia?

El salmo 37 nos ayuda mucho a despejar todas las dudas en cuanto a este tema Y comienza mencionando dos órdenes, que tienen que ver con la fe y la incredulidad: «**No te impacientes... no tengas envidia...**» ¿Quién se impacienta? Quien quiere las cosas rápido, alguien que quiere que todo se mueva a su modo o forma de ver. El cristiano se mueve por fe y, por lo tanto, en los tiempos de Dios. Ahora, observe lo practica de la Biblia.

- **Verso 2:** ¿De quién está hablando? De los malignos. ¿Cuánto les dura el gusto? Bien poquito.
- **Verso 3** Da un consejo primero: “confía en Jehová”, no hay mejor cosa que confiar en el Señor. El salmista pone el antónimo para ser más explícito, y agrega, definitivamente “haz lo que tengas que hacer”.

No queda ahí, sino que a continuación el salmista le hace ver la necesidad de intercambiar la emoción negativa por algo verdaderamente bueno:

- **Verso 4:** cambia la ira, el enojo, el egoísmo, todo aquello que tienes en tu mente, por **deleite**. ¿Se puede hacer esto? Desde luego, pero se requiere de fe. Por lo tanto, todo aquel que se ciega por lo material y por lo que ve, tiene incredulidad. De hecho, no sólo se trata de deleite, hay tres aspectos que debemos cambiar: **confianza**, el otro es **deleite, encomienda** y se repite **confianza**.

Eso hizo el Señor con sus apóstoles en el milagro de alimentar a cinco mil personas. **Mateo 14:13-21**, en donde encontramos: dos tipos de actitudes, dos respuestas y una lección. (**Verso 18** “**Él les dijo: traédmelos acá**”) Él hace todo, con lo poco que tengas. Nada es poco cuando se pone en las manos de Dios, literalmente lo multiplica. Entonces, ¿por qué ser envidioso?

## Para reflexionar...

### **Comparte el poder**

***“Desfallecerás del todo, tú, y también este pueblo que está contigo; porque el trabajo es demasiado pesado para ti; no podrás hacerlo tú solo.”***

**ÉXODO 18:18**

Moisés estaba al borde del agotamiento extremo y no se había dado ni cuenta. Había sacado al pueblo de Israel de la esclavitud en Egipto con gran éxito, y ahora se enfrentaba a la tarea inevitable de tratar con "los problemas del pueblo". Estaba totalmente comprometido a guiarles hasta la Tierra Prometida, y se interesaba por cada uno de ellos y sus problemas. Cada día, desde el alba hasta la puesta de sol, llevaba a cabo la función de consejero y mediador en el desierto, mediando en conflictos, escuchando los problemas de otras personas, e instruyéndoles en las leyes de Dios. Moisés estaba agotado de atender a tantas solicitudes, y al pueblo le impacientaba la lentitud del proceso. Entra en escena Jetro, el suegro de Moisés. Jetro se dio cuenta inmediatamente de que el modelo de pirámide invertida de Moisés, con él debajo intentando soportar toda la presión de los problemas de su pueblo, no era bueno ni para él ni para el pueblo.

Advirtió a Moisés de que iba camino a un agotamiento total. Sugirió un plan para delegar algunas de sus tareas de consejero a una jerarquía de jueces asistentes, esta vez con Moisés en la cima de una pirámide corregida, tratando únicamente los problemas que le llegaban a través de la cadena de autoridad. Jetro resumió su consejo a Moisés diciendo:

*"Si pones esto en práctica y Dios así te lo ordena, podrás aguantar; el pueblo, por su parte, se irá a casa satisfecho"*  
(Éxodo 18:23, NV1).

La respuesta de Moisés muestra de manera clara su humildad y el compromiso que tenía con cumplir su misión, en vez de proteger su ego y su imagen como el libertador y única persona capaz de resolver los problemas. Había llegado el momento de librarse de parte de la presión. "Y oyó Moisés la voz de su suegro, e hizo todo lo que dijo. Escogió Moisés varones de virtud de entre todo Israel, y los puso por jefes sobre el pueblo, sobre mil, sobre ciento, sobre cincuenta, y sobre diez. Y juzgaban al pueblo en todo tiempo; el asunto difícil lo traían a Moisés, y ellos juzgaban todo asunto pequeño" (Éxodo

18:24-26). Fue una buena decisión por parte de Moisés.

¿Delegas de forma efectiva las tareas en tu mundo de responsabilidades? ¿Y en casa? Si tienes hijos pequeños, ¿les asignas tareas adecuadas para su edad? Mi madre trabajaba a menudo fuera de casa y a veces, debido a una enfermedad crónica, estaba postrada en cama. Me enseñó a cocinar para toda la familia de nueve personas cuando yo tenía solo siete años. Me enseñó a hacer galletas caseras, relleno para pollo, y otras recetas a partir de cero. Claro que todavía era una niña y muchas veces daba rienda suelta a la creatividad con el colorante para canidas. No era cosa rara sentarnos a la mesa para comer pan de maíz rojo, ensalada de papas rosa, y otros platos muy coloridos, aunque no por ello menos suculentos.

¿Capacitas y delegas a los demás de forma efectiva en tu puesto de trabajo?

**Deborah Smith Pegues**

**Lectura de la Biblia en un año**

<b>Lunes 22</b>	<b>Levítico 13, Mateo 11:20-30, Proverbios 25</b>
<b>Martes 23</b>	<b>Levítico 14, Mateo 12:1-21, Proverbios 26</b>
<b>Miércoles 24</b>	<b>Levítico 15-16 , Mateo 12:22-50, Proverbios 27</b>
<b>Jueves 25</b>	<b>Levítico 17-18, Mateo 13:1-23 , Proverbios 28</b>
<b>Viernes 26</b>	<b>Levítico 19, Mateo 13:24-58, Proverbios 29</b>
<b>Sábado 27</b>	<b>Levítico 20:21, Mateo 14:1-21, Proverbios 30</b>
<b>Domingo 28</b>	<b>Levítico 22-23, Mateo 14:22-36, Proverbios 31</b>

## Cena del Señor

Hoy  
conmemoraremos  
la cena del Señor  
en los 3 cultos

8:30 am

11:00 am

6:00 pm

## Escuela Dominical

Hoy inicia un nuevo trimestre de  
Escuela Dominical, si usted está  
interesado en iniciar o continuar algún  
curso pase a la oficina para inscribirse ya  
que el cupo está limitado a 15 alumnos  
por grupo.

Aquí abajo les anexamos los cursos,  
maestros y ubicaciones.

### IGLESIA BAUTISTA SINAÍ DE COYOACÁN ESCUELA DOMINICAL

#### CUATRIMESTRE JUNIO-SEPTIEMBRE DE 2023

CURSO	LUGAR	HORARIO	MAESTROS
ENCUENTROS CON JESÚS	FRENTE A LA OFICINA DEL PASTOR	10:00 -10:45 HR	OBED SÁNCHEZ CRUZ PR. FRANCISCO HERNÁNDEZ MERCEDES QUIROZ
DISCIPLINA CRISTIANA	PRIMER SALÓN DEL ESTACIONAMIENTO	10:00 -10:45 HR	ABDIEL GUERRERO GLORIA LOVERA
MI EXPERIENCIA CON DIOS	SALÓN JUNTO A LA OFICINA DEL PASTOR	10:00 -10:45 HR	LIDIA PARDO MANUEL HERNÁNDEZ OSCAR LOVERA
CONFESIÓN BAUTISTA DE FE DE 1689 SEGUNDA PARTE	SALÓN AL FONDO DEL ESTACIONAMIENTO	10:00 -10:45 HR	JHONATAN RUIZ PR. DAVID MATA MARA VEGA

#### DIEZMOS Y OFRENDAS

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de una transferencia bancaria estos son los datos: **IGLESIA BAUTISTA SINAÍ DE COYOACAN AR Cuenta 00005885213**

**CLABE 13218000058852137 BANCO MULTIVA**

DOMINGO	ACTIVIDADES REGULARES	
CULTO MATUTINO	8:30 a 9:45 hrs.	11:00 a 13:00 hrs.
CULTO VESPERTINO		18:00 a 19:30 hrs.
ESCUELA DOMINICAL	10:00 a 10:45 hrs.	
IGLESIA INFANTIL	8:30 a 9:45 hrs.	11:00 a 13:00 hrs.
UNIÓN DE JÓVENES		16:00 a 18:00 hrs.
INTERMEDIOS		16:00 a 18:00 hrs.
MARTES	SOCIEDAD FEMENIL	10:00 a 12:00 hrs.
MIÉRCOLES	CULTO DE ADORACIÓN	19:00 a 20:30 hrs.
JUEVES	ORACIÓN	19:00 a 20:00 hrs.